

AU LECTEUR.

Un succès réel a couronné, l'année dernière, les sérieux efforts que nous avons faits pour assurer l'avenir de notre "Canada Ecclésiastique."

A notre appel, messieurs les membres du clergé canadien, messieurs les supérieurs des couvents et maisons d'éducation, messieurs les secrétaires des Ordinaires, se sont empressés de nous fournir les renseignements qui nous étaient indispensables.

Nous adressons nos remerciements à tous ceux qui se sont faits volontairement nos collaborateurs.

Il nous restait, cette année, à remplir les promesses que nous faisons l'an dernier à nos souscripteurs, en ajoutant à notre publication une foule de renseignements importants.

Nous pensons avoir atteint, en partie, le but que nous nous proposons à la satisfaction de nos lecteurs.

Notre intention était de placer, à la suite de la liste par ordre alphabétique de messieurs les membres du clergé, celle, par ordre alphabétique également, de toutes les paroisses du Canada. Plusieurs prêtres nous en avaient fait la demande et nous-mêmes en reconnaissons l'utilité pratique, nous avons dû, à notre grand regret, remettre à l'année prochaine cet important complément de notre œuvre.

Comme nous l'avons déjà annoncé, la mort soudaine de notre regretté collaborateur, M. Manseau, a été la cause essentielle du long retard apporté dans la publication du "Canada Ecclésiastique" de 1888; c'est également à la perte de notre cher ami qu'il faudrait rattacher les quelques inexactitudes que pourrait contenir notre publication.

Monsieur Manseau tenait tous les fils du "Canada Ecclésiastique," sa mort nous a obligés à faire un long et difficile apprentissage.

Il nous manque encore beaucoup de dates concernant l'érection canonique des paroisses et les ordinations des membres du clergé; malgré le soin qu'il apportait à réunir tous les documents nécessaires, notre collaborateur, au moment de sa mort, n'était parvenu à réunir qu'une très faible partie des renseignements qui lui étaient nécessaires.

Messieurs les curés, ne se rendant peut-être pas un compte exact de l'importance du but que nous nous proposons, n'ont répondu qu'en très petit nombre, malgré nos appels pressants, aux circulaires qui leur étaient envoyées.

Qu'il nous soit donc permis de faire de nouveau appel à la bonne volonté de messieurs les curés; c'est pour eux, uniquement pour eux, que nous avons entrepris le travail long, difficile et pénible du "Canada Ecclésiastique." N'est-il pas naturel que nous ayons recours à eux-mêmes, directement intéressés au succès de notre œuvre, lorsqu'il s'agit de leur fournir la plus grande somme de renseignements possible sur l'organisation de l'Eglise catholique au Canada?

Nous comptons que notre appel sera entendu, et que cette fois, les raisons que nous faisons valoir contribueront à nous faire envoyer les informations qui nous sont si nécessaires.

Nous ne faisons pas paraître, cette année, la liste des Prêtres canadiens aux Etats-Unis; beaucoup d'inexactitudes ayant été signalées dans celle de l'année dernière, nous avons dû nous mettre en mesure de rectifier, sur les données certaines, cette partie de notre travail.

CADIEUX & DEROME.

CANA

ALMA

CA

EN VI